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Ao quarto dia do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas e dez minutos, na sala 200 1 
do Instituto de História da Universidade Federal do Rio de Janeiro (IH-UFRJ), reuniram-se, sob a 2 
presidência do Vice-Diretor do IH-UFRJ, o professor William Martins, os seguintes integrantes desta 3 
Congregação: professores Antonio Carlos Jucá de Sampaio, Cinthia Monteiro de Araújo, Maria 4 
Aparecida Rezende Mota e Deivid Valério Gaia; o Diretor Adjunto de Administração, Fábio Paiva de 5 
Souza; a representante dos servidores técnico-administrativos, Rita de Cássia Medeiros Veiga; e as 6 
representantes discentes de Graduação, Camila Miranda, e de Pós-Graduação, Juliana Salgado Raffaeli. 7 
Estavam presentes também os servidores técnico-administrativos, José Pereira Lima Neto e Marcos 8 
Gabriel da Silva, as discentes Antônia Salles Velloso Lopes e Juliene Almeida Gomes, e os professores 9 
Gabriel Castanho e Paulo Duarte Silva. Os professores Fábio de Souza Lessa, Leila Rodrigues da Silva, 10 
Renato Luís do Couto Neto e Lemos e Regina Maria da Cunha Bustamante justificaram as ausências. 11 
Ao iniciar os trabalhos, o professor William Martins explicou o possível atraso da professora Norma 12 
Côrtes (que chegou na metade final da reunião) e solicitou a INCLUSÃO da homologação de relatórios 13 
de progressão e da indicação da nova representação estudantil de Graduação como pontos de pauta, o 14 
que foi aprovado. Passando aos INFORMES, o Vice-Diretor do IH deu ciência aos presentes do 15 
resultado da consulta para Decania do CFCH, na qual o professor Marcelo Macedo Corrêa e Castro foi 16 
eleito. Informou ainda sobre a intenção da Direção em convidar o novo Decano para conversar a 17 
respeito dos interesses do Instituto, tendo em vista que o Centro  executa o orçamento do IH. A seguir, o 18 
Diretor Adjunto de Administração, Fabio Paiva, explicou que o Instituto faz o levantamento de 19 
necessidades de material de consumo, de escritório e permanente para que o Financeiro do CFCH 20 
realize  a compra. Sobre a reforma das salas, o processo está na fase de pesquisa de empresas para 21 
elaboração de orçamento. Continuando, o professor William Martins informou que a Reitoria enviou ao 22 
Instituto um esboço do novo Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) da UFRJ para discussão na 23 
Congregação. Ele observou que alguns problemas já relatados no último PDI em 2006 foram apenas 24 
parcialmente solucionados, como a questão do elitismo no ingresso na Universidade — que tem 25 
diminuído devido ao ENEM e à política de cotas — e do isolamento discente das Unidades. Sobre o IH, 26 
há algumas menções pontuais no documento, sobretudo em relação à manutenção do prédio, que é 27 
tombado. O professor William Martins informou que não há menção ao ingresso por cotas no PPGHIS 28 
que acontece desde 2017 e que será solicitada a devida atualização. Já em relação ao Congresso 29 
Universitário, o Vice-Diretor do IH salientou a importância do evento, composto pela apresentação de 30 
teses, demonstrando uma preocupação de que as instâncias formais já existentes na UFRJ  sofram um 31 
esvaziamento do seu poder decisório. O professor Jucá criticou o fato de o documento ser apresentado 32 
com consideráveis erros de português e concordou com o professor William Martins, pois de fato há um 33 
risco do Congresso se sobrepor às instâncias atuais. Ele também   discordou  do formato escolhido para 34 
o evento, que lembra  um congresso partidário. Ao seu entender, as decisões serão tomadas pela cúpula 35 
e essa forma de pensar a Universidade lhe causa preocupação, destacando a importância da escolha de 36 
outro tipo de estrutura. A professora Maria Aparecida Mota apoiou a fala do professor  Jucá, salientando  37 
que o documento apresenta práticas obsoletas e arcaicas. O professor Gabriel Castanho sugeriu que a 38 
Direção encaminhasse novamente os documentos relativos ao PDI e ao Congresso Universitário e que 39 
criasse uma comissão para análise e elaboração de propostas, no que foi apoiado pelo professor Deivid 40 
Gaia. A discente Antônia Lopes informou que no Congresso Estudantil foi discutido sobre a 41 
possibilidade de o Congresso Universitário ser paritário e deliberativo, sugerindo que a Congregação 42 
aprovasse tal proposta. O professor William Martins esclareceu que o formato do Congresso está 43 
fechado, não havendo possibilidade de alteração. Em seguida, foi decidido que a Direção do IH enviará 44 
para toda a comunidade os prazos definidos para debates e, havendo tempo hábil, serão discutidas 45 
novamente na próxima Congregação possíveis contribuições ao PDI. Posteriormente, o Diretor de 46 
Graduação e Extensão, professor  Jucá, informou que a reunião da Direção e corpo acadêmico do IH 47 
com o Comitê Provisório do Complexo de Formação de Professores que seria realizada amanhã, dia 05 48 
de julho, foi adiada para data ainda a ser definida. Continuando, o professor William Martins submeteu 49 
aos presentes a Ata da 67ª reunião ordinária da Congregação, a qual foi aprovada por unanimidade. 50 
Passando à ORDEM DO DIA, no primeiro ponto de pauta, foi submetida à Congregação a nova 51 
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representação estudantil da Graduação, homologada da seguinte forma: Titulares: Mateus Pinto 52 
Medrado, Felipe Annunziata dos Santos e Leonardo Gonçalves da Costa / Suplentes: Juliene Almeida 53 
Gomes, Antônia Salles Velloso Lopes e Camila Miranda Jesus Tenreiro. No segundo ponto de pauta, o 54 
professor William Martins apresentou o relatório final de pós-doutoramento do professor Carlos 55 
Eduardo Moreira de Araújo (PPGHC), o que foi homologado. Já no terceiro ponto de pauta, o Vice-56 
Diretor do IH submeteu aos presentes a solicitação de estágio Pós-Doutoral encaminhada pelo PPGHC 57 
da professora Juliana Foguel Castelo Branco, sob supervisão do professor Bruno Sciberras de Carvalho, 58 
o que foi homologado. No quarto ponto de pauta, o professor William Martins submeteu à aprovação 59 
dos presentes as seguintes solicitações de afastamento que foram homologadas: 1) Alessandra Carvalho 60 
para participação em Simpósio na USP em São Paulo, de 21 a 24/08/2018. JÁ APROVADAS AD 61 
REFERENDUM: 1) Andréa Casa Nova Maia para participação em Conferência na Universidade de 62 
Jyvaskyla em Jyvaskyla, Finlândia, de 16 a 23/06/2018; 2) Cláudio Costa Pinheiro para participação em 63 
Seminário no Instituto de Investigadores ‘Gino Germani’ em Buenos Aires, Argentina, de 14 a 64 
21/06/2018; para participação em reunião no Sephis e ICAS em Amsterdam e Leiden, na Holanda, de 65 
01º a 16/07/2018; e para participação na ALADAA na Universidade Católica do Peru em Lima, Peru, de 66 
31/07 a 04/08/2018; 3) Lise Fernanda Sedrez para participação em Congresso na Sociedad 67 
Latinoamericana y Caribeña de História Ambiental na Libéria, Costa Rica, de 12 a 19/07/2018; 4) Luiza 68 
Larangeira da Silva Mello para participação em Conferência na INTH em Estocolmo, na Suécia, de 17 a 69 
24/08/2018. Passando ao quinto ponto de pauta, foi submetida à análise dos presentes o resultado 70 
final, já aprovado ad referendum, do Processo Seletivo de Provas e Títulos para Provimento de uma 71 
Vaga de Professor Substituto de História da África do Instituto de História (Edital nº. 259, de 10 de 72 
maio de 2018 – publicado no Diário Oficial da União nº. 90, de 11 de maio de 2018, seção 3, páginas 84 73 
a 89). A Comissão Julgadora do Concurso indicou o candidato Francisco Aimara Carvalho Ribeiro para 74 
provimento da vaga. Após análise da documentação, a Congregação decidiu pela homologação do 75 
resultado por unanimidade. No sexto ponto de pauta, foi submetida à aprovação dos presentes a 76 
solicitação de descancelamento de matrícula da discente Sheila Ferreira de Almeida, DRE 103126979, 77 
já aprovada ad referendum e que foi homologada. No sétimo ponto de pauta, o professor William 78 
Martins submeteu aos presentes a nova composição da Comissão de Orientação e Acompanhamento 79 
Acadêmico (COAA), a qual já havia sido aprovada no Conselho de Ensino de Graduação e foi 80 
homologada pela Congregação, a saber: profs. Antonio Carlos Jucá de Sampaio (presidente), Felipe 81 
Charbel Teixeira, Maria Aparecida Rezende Mota, Deivid Valério Gaia e Paulo Duarte Silva; 82 
Representação discente: Simone Pinto e Mateus Pinto Medrado. Já no oitavo ponto de pauta, o 83 
professor Antonio Jucá apresentou a proposta de recurso à reforma curricular da Licenciatura elaborada 84 
por Comissão aprovada em Congregação. A professora Norma Côrtes parabenizou a todos que 85 
participaram do processo, destacando a  importância da  parceria  com a Faculdade de Educação e 86 
salientando que a reforma curricular foi construída em comum e sob o ânimo do consenso. A professora 87 
Cinthia Araújo externou a sua satisfação com todo o processo, que conseguiu atender às urgentes  88 
exigências da legislação. Ela salientou, entretanto, que as discussões  sobre a Licenciatura devem ser 89 
mantidas e atualizadas. Após os debates, foi homologada a proposta de recurso à reforma da 90 
Licenciatura, da forma que consta em documento anexo à ata. No nono ponto de pauta, o Vice-Diretor 91 
do IH submeteu aos presentes os seguintes pareceres favoráveis da Comissão de Progressão Funcional 92 
de Professores Associados, os quais foram homologados: 1) Clara Raíssa Pinto de Góes Rocha e Silva, 93 
de Professor Associado nível II para Associado nível III (interstício: 23/06/2016 a 03/07/2018) – 164 94 
pontos; 2) Felipe Charbel Teixeira, de Professor Adjunto nível IV para Associado nível I (interstício: 95 
24/05/2016 a 06/06/2018) – 191 pontos; 3) Fernando Luiz Vale Castro, de Professor Adjunto nível IV 96 
para Associado nível I (interstício: 27/06/2016 a 27/06/2018) – 177 pontos; 4) Vitor Izecksohn, de 97 
Professor Associado nível III para Associado nível IV (interstício: 20/04/2016 a 20/04/2018) – 172 98 
pontos. Depois disso, nada mais havendo a tratar, nem quem quisesse fazer uso da palavra, o presidente 99 
encerrou a reunião, na qual foi lavrada esta ata, que será assinada por mim, Michelle Ribeiro Lage de 100 
Amorim, que secretariei os trabalhos, pelo presidente, o professor William de Souza Martins, e pelos 101 
demais presentes. 102 
   103 

Rio de Janeiro, 04 de julho de 2018. 104 
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William de Souza Martins 
  

Michelle Ribeiro Lage de Amorim 


